

El Obrero Balear

PERIÓDICO SOCIALISTA, DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Palma 0'25 Pesetas al mes
Fuera de la capital. 1'00 » trimestre
Extranjero y Ultramar. 1'25 » »

APARECE LOS SÁBADOS

Redacción y Administración: Merced, 18, pri.

Número suelto 5 céntimos

LA CORRESPONDENCIA

para la Redacción deberá dirigirse á nombre de Francisco Roca y para la Administración al de Agustín Roca.

LAS DERROTAS DEL SOCIALISMO

Desde que las primeras noticias telegráficas recibidas dando cuenta del resultado de las elecciones alemanas, anunciaron que nuestros camaradas de aquel país habían perdido puestos para el futuro Reichstag, los periódicos burgueses de todos pelos, castas y colores han venido proclamando *urbi et orbi* por medio de sendos artículos que los socialistas alemanes habían sufrido una gran derrota, no faltando alguno que relatará lleno de fruición que, ante la casa de Bulow, los imperialistas se habían salido por peteneras, cantando el *gort gori* á la Democracia Socialista. Ni siquiera les ha contenido su prematuro entusiasmo, la lógica consideración de pensar que, aunque nuestros compañeros hubiesen sido efectivamente vencidos, nada tendría esto de extraño, habida cuenta que contra ellos se lanzaba todo el poderío del Estado y burguesía del Imperio reunidos, y que tanto la soberbia de Guillermo II como el interés de la clase capitalista, cifraban en ello su empeño, habiendo acumulado para lograr su objetivo, todas las ventajas que proporcionan el Poder y el Dinero.

Apesar de tanta insistencia por parte de la Prensa diaria en dar como seguro el descalabro, nosotros esperábamos tranquilos el resultado final, convencidos de que, lo que se anunciaba á son de bombo y platillos como desastre, se trocaba en una hermosa victoria alcanzada por los socialistas de allende el Rhin.

Y los hechos han venido á darnos la razón. *Doctentos cuarenta mil* votos mas que los obtenidos en las elecciones de 1903, ha sido la *derrota* efectiva sufrida por nuestros correligionarios alemanes.

Por de pronto Berlín y sus afueras ha dado la victoria á los candidatos socialistas, en siete de los ocho distritos en que está dividida la capital de Alemania, y en el que está enclavado el palacio Imperial y alberga la parte aristocrática de la población, el candidato socialista tuvo empate con el del Gobierno, debiendo decidir la victoria las elecciones de *ballotage*. El aumento de votos sobre la anterior batalla electoral ha sido en Berlín de 82,648.

Cierto que el número de diputados socialistas en el futuro Parlamento será más reducido, pero eso es cosa de poca monta. Para el Socialismo lo esencial y decisivo es el arraigo de sus doctrinas entre las masas trabajadoras y eso se palpa; 240,000 votos de aumento es un dato que entra por los ojos del más miope.

Por otra parte, el número de diputados que contará el Partido en el Reichstag, no es el que proporcionalmente le correspondería. Representantes los socialistas, principalmente de los grandes centros de población, necesitan para triunfar muchísimos mas sufragios que en los

distritos rurales, por los cuales, en mayor proporción, son elegidos los candidatos burgueses. Tanto es así, que con los votos reunidos de los electores de Berlín que sólo sirven para elegir ocho diputados, otros distritos pueden sacar treinta y cinco y estos son precisamente los en que mayor influencia ejercen los grandes capitalistas.

Así es, que, en realidad, la minoría socialista representará en el Parlamento alemán la fracción más numerosa de electores que hacen uso del derecho de sufragio en aquella nación, con la favorable circunstancia de que estos son de ciudadanos conscientes y que votan según sus convicciones.

Podrán pues, nuestros camaradas, si algún diputado del montón se atreve á chancearse de su *derrota*, contestarle lo que, en análogo caso, contestó á un cuñero el consecuente republicano D. José María Orense en la Cámara española, cierto día que aquel tuvo el atrevimiento de tirarle de la lengua: «Cierito, ¡yo más ó menos, que somos pocos, pero representamos á las grandes ciudades, en tanto que vos fuisteis elegido por villorrios de tres al cuarto,» y con esto le dejó clavado.

Para concluir; á un Partido que reúne más de 3.200.000 votos en circunstancias tan desfavorables como han sido las en que ha luchado la Democracia Socialista alemana el 25 de Enero, pretender que ha sido derrotado, es ponerle en condiciones de poder decir á sus enemigos lo que el personaje de Zorrilla:

«Los muertos que vos matais
gozan de buena salud»

Con el aditamento de poder demostrarlo.

Si todos los que blasonan de anticlericales tuvieran más valor cívico y menos cuquería metida en el alma, la iglesia no hubiera tomado tanto vuelo y el clericalismo no nos haría tanto la santísima. Pero ocurre que hay muchos farsantes que tiran palabras, nada más que palabras, contra la Iglesia y en cambio apoyan la acción que ésta viene desplegando contra los trabajadores conscientes y dignos en beneficio de los capitalistas. Esto aparte de entregar sus hijos á la Iglesia y entregarse ellos mismos cuando llega el caso.

COROLARIO DEL PROGRESO HUMANO

¿Por qué la Humanidad no ha aceptado por completo el procedimiento de amor en su marcha evolutiva, y por amor qué ha venido cayendo en aquel contrario egoísta que levanta la fuerza sobre el pavés, y ama la guerra y hace de estas empresas de violencia una industria en beneficio propio, y en perjuicio del prójimo? Por la sencilla

razón que envuelve su propia imperfección, por su cultura rudimentaria; porque, si bien superior el hombre á los demás animales, no ha llegado á penetrarse aún de cuál es su verdadero camino. Su escasa observación no le hizo ver en la Naturaleza más que el ataque, la lucha, y entendió más fácil buscar satisfacción á sus necesidades con el hacha que tenía á mano que con la razón que, velada aún por su nueva brutalidad, no le alumbraba ideas más salvadoras y de mayor grandeza.

Sucedidos los tiempos unos á otros, llegamos á un grado de inteligencia en que nos es dado aceptar como concluyente lo perjudicial de que el hombre haga su perfección y el superhombre, por la selección que resulta de la lucha dentro de la especie; y que será en adelante lo más beneficioso y lo más humano adoptar el procedimiento la selección, sí pero sin lucha, aceptando aquellas leyes que la Naturaleza nos indica como perfeccionadoras de la especie, y cultivándola en su principio fundamental, que es la generación, mirando de purificar su cuerpo y su espíritu y haciendo de entrambos un sér vigoroso moviéndose en un ambiente de amores.

Es de los materiales que seleccionemos para la construcción del organismo humano de los que surgirá la vida hermosa ó la fealdad de la vida. Esta debe ser sana, alegre, larga y con tintas de amor escrita. Los tegidos de su armadura orgánica deben estar hechos á prueba de climas y de inclemencias; debe ser su madera como la del castaño que vence la intemperie sin que la alternativa del sol y el agua la quebrante; debe resistir la humedad como el haya, sin que el agua injurie su textura; y por fin, como el roble, debe ser tenaz y resistente, que soporte todo género de pesadumbres y sea impenetrable á la polilla. Y haciéndole concierto con estas maderas, posaréis en su mecanismo interno un alma que de gallardo movimiento al conjunto palabras de verdad á la lengua, risa, franca, sin hipocresías, á los labios, mirada serena y sin ocultas intenciones á los ojos, generosos sentimientos al corazón y pensamientos nobles y elevados al cerebro; y que toda aquella obra de buenas proporciones y armonía se revele por el carácter dulce y tolerante, de sensible delicadeza al amor que le circunda y sea además cristalina fuente de amores de perenne surgimiento.

Hacia esta suprema belleza no irá el hombre por el otro camino que el de la generación. Sólo en ese punto y movimiento solemne reside la esencia de la redención humana; sólo á partir de este soplo inicial debemos buscar la verdadera libertad, que será la bondad humana en perpetua actividad. Así arrancaremos al hombre la fealdad que le prisiona; así le infundiremos el estímulo permanente que le mueva al bien; bajo este procedimiento de selección le haremos borrando al torva mirada, la insidiosa cautelosa y traicionera la falsedad de conducta, la serpiente de la envidia,

el ataque alevoso, la intolerancia con su imposición tiránica y la lucha interminable dentro del impuro ambiente de odios y rencores. En el beso de la fecundación está el primordial secreto del porvenir de la especie humana.

La Humanidad ha adelantado más, aprendiendo que sus virtudes y vicios proceden de leyes biológicas, que sintetiza la conjunción sexual, que toda la suma de especulación científica que el hombre ha puesto para la creación de un ambiente individual, familiar y social, que le garantiza a la vez que la vida, la libertad del ejercicio de sus actividades, que son también las de su ennoblecimiento y perfección.

Todos los derechos que el hombre ha conquistado a fuerza de sacrificios y sangre, todo ha sido debido al egoísmo y tiranía que, como móvil de sus acciones, traían la esclavitud y explotación del hombre por el hombre. Todas las leyes que la filosofía y el ingenio humano han inventado no han tenido, ni tienen, otro objeto que garantizarse el ejercicio de los derechos de que se ha hecho soberano y que las imperfecciones de los demás hombres tratan de detentarle. ¿Quién duda que bajo una científica reconstrucción de la especie, purificando las razas mediante una selección apropiada, se le restarán aquellos defectos físicos y morales de su organismo que son incompatibles con la salud física y la salud moral, incompatibles con la labor cooperativa y solidaria dentro del humano concierto? ¿Para qué tantas leyes y coerciones, tanto hablar del derecho que a cada uno corresponde, de las fronteras de este mismo derecho y del por qué de no rebasarlas; para qué tanta administración de justicia, tanta guardia civil, tanto castigo y tanta cárcel y presidio, tanto hospicio, tanta beneficencia y caridad con que la sociedad subviene a las imperfecciones físicas y morales de sus individuos; para qué tantos ejércitos y tantas armas para atacarnos y esclavizarnos unos a otros con el pretexto de la mayor cultura, de la mayor razón y del superior destino del fuerte para dirigir al débil; y sobre todo, para qué tantos quebraderos de cabeza buscando el medio de rectificar estos mismos errores de humana imperfección y deficiencia en lo físico y en lo moral del individuo por medio de la educación tratando de reconstruir la normalidad físico-psicológica del hombre, por inagotables, lentas é insuficientes labores de cultivo é higiene físico-moral, que muy tarde nos habíamos de llevar al arquetipo del ser humano, cuando tenemos a nuestra disposición la verdadera palanca que podrá remover tanta pesadumbre y roña, como los años, el descuido y la mala ó torcida dirección han puesto en la máquina humana, cuando disponemos de la ley de la herencia como principio fundamental de toda salud para la especie? Si sabemos cómo son y cómo deben ser los moldes de donde han de surgir el cuerpo y el alma humanos con salud y belleza, ¿por qué los despreciamos buscando rectificaciones y más rectificaciones por procedimientos que no se dirigen más que a su superficie y prescinden del fondo, que es donde radica la verdadera substancia del problema?

Recurramos a la fuente, al origen del nacimiento, que es donde están las leyes que perpetúan la especie y las que presiden a dar esencialidad y carácter al individuo. Es de la amalgama de substancias en tal punto de partida de donde brota el definitivo destino del hombre, es aquel beso sexual, el que escribe su historia, ya de alegrías, de solidaridad, de cooperación y de amor humano, ya de inquietud y disputa, de enemistad y odio, de lágrimas y sangre.

Cultivemos la especie en ese primordial sentido y alumbraremos la aparición del hombre

espontáneamente bueno, de cuerpo bello y bella inteligencia, fabricado para vivir la vida de todas las hermosuras y de todos los amores, la vida sin otras leyes que la regulen y coarten que las derivadas del sentimiento de nuestra magnífica perfección. A esa selección que es proceso de selección natural, debemos adelantarnos si la Humanidad quiere llegar veloz a la sociedad del porvenir, que desde ahora la podemos contar sembrada de más riqueza en honor, arte, justicia y magnificencia, que la presente.

Dr. Madrazo.

Atribuir a la voluntad de los hombres el origen del malestar que padece el régimen presente, vale tanto como suponer que el antropófago lo es por determinación individual y no por virtud de un estado social de incultura, ó que el soldado mata por perversidad de sentimiento, sin comprender que es resultado fatal del hecho bárbaro de la guerra.—Ricardo Oyuelos.

La industria del calzado en Mallorca

SU DECADENCIA

III

Por mercados no está nuestro calzado. Además del de Cuba y Puerto Rico que aún con la enorme baja que han sufrido los francos todavía se conservan para ciertas clases de primera de hombre, si bien la situación es en extremo apurada; de el interior de España y las Islas Canarias, que en una serie de ocho años han quedado reventados por las cuatro partes, debido al desconcierto y a una excesiva y mal entendida codicia de nuestros torpes fabricantes, el calzado mallorquín se vende hoy, hallando preferente aceptación sobre el extranjero, en igualdad de precios, en las principales capitales de Francia, Bélgica, Suiza, Méjico, Holanda y en algunos otros países.

Pero resulta que ninguno de esos mercados ofrecen condiciones de estabilidad para nuestra industria, todos descansan sobre una base falsa y por consiguiente, si no se busca un medio de consolidarlos, no tardarán mucho en desmoronarse y entonces vendrá lo que ya tenemos previsto: la ruina total y completa de la industria mallorquina del calzado de exportación. Y vale la pena de que esto se mire bien, de que el asunto se estudie a fondo, pues si llegase el caso dicho vendría acompañado de muy funestas consecuencias, que no se limitarían a los fabricantes y obreros que se dedican a la construcción de calzado, sino que se extenderían a otras industrias y oficios similares que guardan relación entre sí con aquella y hasta las sentiría toda Mallorca. Por eso creemos es deber de todos los mallorquines procurar la salvación y el reflujo de ramo tan importante de la producción y progreso de nuestra isla.

La lucha que en los mencionados países tiene entablada nuestro calzado contra el extranjero, á no dudar terminará por la victoria de este; y sucederá así por las siguientes razones: En primer lugar el calzado contrincante del nuestro tiene la ventaja de ser fabricado, si no en su totalidad la inmensa mayoría, por medio de la maquinaria, por cuyo motivo el trabajo resulta, además de más intenso y por consiguiente más barato que el nuestro, en condiciones de igualdad en su perfección y solidez, todo el calzado guarda un mismo orden en su construcción. Además de esto el calzado extranjero está exento de los derechos

de aduanas, puesto que se vende en el mismo país donde es fabricado, y el nuestro tiene que pagar *dos pesetas* por cada par que entra en Francia. No debe olvidarse tampoco que en España no existe fabricación de pieles de primera clase, (por ejemplo las dónzolas y hoscarias, que son las que en mayor cantidad se consumen), y nuestros fabricantes de calzado tienen que proveerse de ellas precisamente en los países extranjeros que nos son competidores, dando por resultado que después de haber pagado los gastos de transporte y de introducción a España de dichos géneros, el corte de piel de dónzola cuesta al industrial mallorquín unos siete reales más que al industrial norteamericano; después de esta desproporción en los gastos de material existe otra á favor de éste en los gastos de aduana para introducir el calzado á Cuba.

Pues bien; añadiendo á todo esto que el precio de la suela en una serie de doce años ha subido en un 50 por 100, debido sin duda al crecimiento impuesto sobre los cueros extranjeros, hemos de ver claramente que la lucha que sostiene el calzado mallorquín resulta muy difícil de aguantar y que, por tanto, la industria está que tambalea, su vida es ya escasa.

Pero como ha podido siquiera tener principio esa competencia que hace el calzado mallorquín al extranjero, la cual viene sosteniendo todavía, si las condiciones de lucha son tan desiguales, si las enormes ventajas expuestas á favor de este último resultan desventajas para el primero? ¿Por qué si aún en lucha tan desigual, sostenida por espacio de unos ocho ó nueve años nuestro calzado no ha podido ser derrotado, ha de serlo de hoy en adelante?

A esas preguntas, que seguramente se les habrá ocurrido hacer á cuantos hayamos merecido la atención de leerlos, las contestaremos en el artículo próximo, y si hay lugar empezaremos á explicar (del modo que nos sea más fácil, naturalmente) un nuevo sistema de elaborar el calzado, basado en la división del trabajo á jornal, único medio que consideramos eficaz para sacar la industria de la apurada situación en que se halla y hacer más racional la vida del zapatero mallorquín.

Elebebe.

(Continuad)

Trabajadores: Una Sociedad que no puede vivir sin guerras, no es una sociedad civilizada.

EN ALEMANIA

LAS ELECCIONES DEL 25 DE ENERO

3.200.000 VOTOS SOCIALISTAS

«Para los partidos burgueses las actas pueden ser lo más importante; pero para la Democracia Socialista lo importante y decisivo es el arraigo de su movimiento, la energía de su vida y el número de compañeros conscientes que figuren en sus filas.»

(Die Arbeiterzeitung, órgano central del Partido Socialista austriaco.)

Ante todo debo rectificar lo dicho en mi telegrama del día 27, pues los datos recibidos posteriormente han alterado los resultados que entonces se conocían.

La Democracia Socialista ha obtenido 29 puestos en el primer turno de escrutinio y está empeñada en 90 *ballotages*.

No se han perdido votos, como aparecía en un principio, sino que se han ganado más de *doscientos mil*, elevándose el total de sufragios recogidos por el Partido á más de *tres millones doscientos mil*, cifra verdaderamente colosal y no alcanzada, con mucho, por ninguno de los grandes partidos burgueses de Alemania.

De todas maneras sería pueril ocultar que nuestros camaradas alemanes han sufrido una gran decepción, pues como indiqué ya en una de mis correspondencias, el Partido confiaba ganar unos quince puestos y obtener un notable aumento de votos.

En esto último, los cálculos han resultado exactos, como no podía menos de suceder, ya que se había tomado como base de los mismos la circulación siempre creciente de la Prensa socialista y el constante aumento del número de afiliados. En cuanto al resultado del escrutinio, no han sido los socialistas los únicos sorprendidos sino también los periódicos burgueses de todos los matices, puesto que á pesar del esperado é importante número de votos ganados por la Democracia Socialista, ésta pierde 21 puestos y gana solamente uno, pérdida que no será seguramente compensada en el segundo turno de escrutinio, á pesar de la excelente posición que ocupan muchos de nuestros candidatos.

Los candidatos de la Democracia Socialista—como dice el *Hamburger Echo*—no han sido derrotados, sino sobrevotados, pues hay que tener en cuenta que muchos de los puestos perdidos lo han sido, no porque los votos socialistas hubiesen disminuido, sino simplemente porque el «partido de los no votantes» ha salido de su acostumbrado retraimiento y ha votado por los candidatos burgueses, y también porque esta vez los diferentes partidos de la burguesía no han esperado el segundo turno para coligarse contra los socialistas, sino que lo han hecho desde el principio, temerosos de que luego podría darse el caso de llegar demasiado tarde.

Pero no solamente muchos de los candidatos socialistas derrotados no han perdido ni una pulgada del terreno conquistado, sino que una gran parte de ellos han recogido un número de votos muy superior al obtenido en anteriores elecciones. Esto ha pasado en Magdeburgo, por ejemplo, en donde el candidato del Partido reunió 3.500 votos más que la vez pasada; en Breslau-Este, donde Bernstein pierde, á pesar de haber ganado 2.200 sufragios, el puesto que venía ocupando desde hace mucho tiempo; en Breslau-Oeste, en Halle y en varios distritos más.

Donde la Democracia Socialista ha perdido realmente puestos y votos es en Sajonia. Este resultado, por doloroso que sea, no es en modo alguno sorprendente, dado que el enorme triunfo conseguido en 1903 por los socialistas en los distritos sajones fué debido á causas puramente circunstanciales y locales, entre las cuales figuran los escándalos de la corte sajona y la limitación del sufragio para las elecciones del Landtag. Los votos, pues, que en las elecciones pasadas recogió el Partido en Sajonia no fueron verdaderamente votos socialistas, sino simplemente sufragios de ciudadanos que al votar por los candidatos de la Democracia Socialista quisieron hacer un acto de protesta que fuera verdaderamente sonado.

Los escasos votos que el Partido pierde en otros distritos pueden quizás atribuirse á la actitud francamente socialista y revolucionaria adoptada por los Congresos de Dresde y de Jena. Sin duda alguna los elementos oportunistas y algunos bien intencionados radicales burgueses, molestados por la forma y el fondo de las resoluciones votadas en los referidos Congresos, se separaron definitivamente del Partido Socialista y ahora lo combaten como á un enemigo declarado.

Desde este punto de vista, la pérdida de algunos miles de votos de esa naturaleza, lejos de deplorarse debe considerarse como muy ventajosa para nuestro movimiento, ya que lo que éste haya podido perder en extensión lo habrá ganado sobradamente en profundidad.

Pero tanto esas pérdidas como las experimentadas en Sajonia (que se elevan á un total de 23.298 votos) quedan con creces compensadas con los progresos hechos por el Partido en otros puntos. En Berlín y sus afueras, los socialistas han obtenido un aumento de 82.643 votos, más aún de los que dije en mi telegrama; en los distritos industriales de Westfalia y del Rin, el aumento ha sido de más de 50.000; en Hamburgo, de 18.000; en Brema, de 2.000; en Hannover, de 7.000; en Nurenberg, de 6.000; en Mannheim, de 5.000; en Francfort sobre el Maine, de 8.800; en Erlangen-Furth, de 2.500, y así en otros puntos, porque los datos que hasta ahora se tienen no son todavía completos.

Si la división electoral de Alemania estuviera bien hecha, nuestro Partido, á pesar de los desesperados esfuerzos del Gobierno, de las coacciones patronales, de las brutalidades policíacas y de todo el oro de los grandes capitalistas, nuestro Partido, repito, sería la minoría más numerosa del nuevo Reichstag, del mismo modo que ha sido la organización política que más fuerzas ha llevado á las urnas.

En mi artículo anterior predecía ya que las injusticias que la Democracia Socialista sufriría en estas elecciones serían aún mayores que las sufridas anteriormente en ocasiones parecidas. Los resultados hasta ahora conocidos han confirmado plenamente aquellos temores. Según la *Volkszeitung*, periódico radical burgués, mientras Berlín y sus afueras, con sus 851.000 electores han elegido 8 diputados solamente, 50 distritos, que no suman juntos más de 854.000 electores, enviarán al Parlamento nada menos que 50 representantes. De éstos, 19 católicos, 16 conservadores y 5 nacionales liberales, mientras que de los 8 de Berlín y sus afueras 7 son socialistas y el octavo ha de decidir una segunda elección si será también socialista ó radical.

He ahí la principal causa de la derrota (1) que tanto regocijo parece haber producido á la prensa burguesa de todos los países.

Atendiendo á esta causa, y por muy lamentable que siempre sea la pérdida de una veintena de puestos parlamentarios, pareceme que ni la Democracia Socialista alemana, ni el Partido Socialista internacional pueden en modo alguno considerar como una derrota el resultado de las elecciones del 25 de enero. Hay que tener en cuenta que en esta ocasión la burguesía ha hecho un verdadero *tour de force*: presión gubernamental; coacciones patronales; movilización de la grey lacayuna conocida con el nombre de «los intelectuales»; derroches de grandes sumas de dinero; promesas; amenazas; coaliciones políticas vergonzosas y absurdas y, sobre todo, el supremo recurso, siempre de gran efecto en Alemania, de poner la cara lacia y de verter unas lagrimitas por el honor nacional en peligro. He ahí los diversos medios puestos en práctica por el capitalismo para ver de abatir la fiera socialista.

Todo en vano.

Porque á pesar de haberse visto sometida á la más alta presión, la Democracia Socialista sale de estas pruebas de resistencia, no ya tan fuerte y vigorosa como antes, sino con más fuerzas, con más vigor y, lo que vale más aún, más purificada.

Esto es lo que lógicamente se deduce de la grandiosa, de la épica batalla que socialistas y burgueses libraron en Alemania el día 25 de enero de 1907. Y esto es lo que reconocen todos los periódicos de nuestro Partido.

Si en 1903—dice el *Vorwärts*—un tercio de nuestro ejército se componía de reclutas que sentimientos pasajeros habían inducido á pasarse á nuestro campo, ahora se compone de probados militantes con los cuales se puede y se debe contar en todo y para todo.

Y la *Sachse Arbeiterzeitung*, de Dresde, en un brillante y muy valiente artículo exclama:

La Democracia Socialista sale de esta lucha con las manos limpias y la conciencia completamente tranquila. Nuestros compañeros han cumplido dignamente con su deber. Nuestro Partido no se ha dejado arrebatar, luchando en condiciones desventajosísimas, ni la más pequeña parte de su bandera, y contra un mundo de enemigos, contra la masa electoral del Gobierno y contra el poder del capitalismo ha sabido mantenerse de una manera digna y valiente..

La Democracia Socialista, á pesar de todo esto, continúa siendo el partido más grande y más fuerte de Alemania. Y nos atrevemos á decir que los millones de ciudadanos que en las difíciles condiciones de esta lucha electoral han formado con nosotros, nuestros, y bien nuestros, son, porque con nosotros están en cuerpo y alma. Nuestras masas son fuertes y coherentes como la propia roca, mientras que las que capitanean nuestros enemigos son cual montaña de movediza arena que el próximo vendabal ha de dispersar en mil diversas direcciones.

En resumen: la Democracia Socialista pierde puestos en el Parlamento, pero no pierde fuerza real; antes al contrario, la gana. Y la Democracia Socialista permanece roja, muy roja, mucho más roja que nunca.

Esto basta y sobra para que todos los buenos revolucionarios se den por satisfechos y consideren la jornada del 25 de enero como eminentemente favorable para nuestra causa.

**

Resultados completos, hasta ahora, sólo se conocen los de los seis distritos de Berlín y de los dos de las afueras. En el primer distrito hubo *ballotage* entre el candidato liberal y el socialista, siendo los socialistas elegidos en los siete distritos restantes

He aquí los votos obtenidos por nuestros candidatos en las elecciones de 1903 y en las de 1907:

DISTRITOS	1903	1907
1.º Dr. Arons	5.315	5.042
2.º R. Fischer	34.995	35.286
3.º W. Heine	15.124	14.259
4.º P. Singer	68.758	82.039
5.º R. Schmidt	14.568	15.029
6.º J. Ledebour	79.478	99.560
NIEDERBARNIN		
A. Stadthagen	38.364	57.780
TELTOW BEESKOW		
F. Zubeil	73.854	104.104
TOTAL	330.456	413.099

En las últimas elecciones votaron, entre los ocho distritos, 137.359 electores, más que en 1903, de los cuales más de la mitad (82.643) otorgaron sus sufragios á los candidatos socialistas.

—La mayor parte de las elecciones de *ballotage* se celebrarán el 3 de febrero. Algunas se efectuarán el 2 y otras el 6, el 7 y hasta quizás el 8 y el 9 del mismo mes. Esto hará que no se pueda conocer la composición exacta del nuevo Reichstag, y, por tanto, la situación del Gobierno y de los partidos, hasta muy entrado el mes de febrero.

—El 27 de enero, esto es, dos días después de la fecha de las elecciones, el Comité Central de la Democracia Socialista publicó un docu-

mento en el que se dan á los compañeros instrucciones necesarias para la lucha en el segundo turno de escrutinio.

En ningún caso—dice el citado documento—deberán los conservadores, el partido del Imperio, la Unión Agraria, los antisemitas y los nacionales liberales, recibir ni un solo voto socialista en el segundo turno de escrutinio.

Con respecto á los otros partidos, el Comité recomienda á los compañeros voten sólo por aquellos candidatos que se comprometan:

1.º A votar contra todo ataque al sufragio universal, directo y secreto.

2.º A rechazar toda restricción al derecho de coalición.

3.º A pronunciarse contra el establecimiento de leyes de excepción, sean de la clase que fueren.

Como se ve, la Democracia Socialista no apoyará á ningún grupo burgués en particular en el segundo turno de escrutinio. La línea de conducta adoptada por todos los partidos burgueses es tratar de derrotar ante todo y sobre todo á los candidatos de nuestro Partido.

Marlo Antonio

Berlín, 31 enero 1907.

En todas partes los curas,—olvidando los preceptos de Jesús que estaba de parte de los pobres y oprimidos,—se declaran en favor del capitalismo dominante. Claro es, pues, que á la Internacional de los curas nada puede oponerse con más eficacia que no sea la Internacional Socialista de los trabajadores.—E. FERRI.

Movimiento Social

INTERIOR

MADRID.—El domingo pasado celebró asamblea extraordinaria la Agrupación Socialista para discutir la siguiente proposición, suscripta por 81 correligionarios:

Los que suscriben, afiliados á la Agrupación Socialista Madrileña, proponen á la misma la aprobación de la siguiente proposición:

Considerando que las condiciones políticas de nuestro país son excepcionales y que dentro de la Monarquía no hay un partido liberal capaz de gobernar á la europea, con un programa liberal burgués que aliance la llamada libertad burguesa;

Considerando que la llamada cuestión clerical ó religiosa se ha de desarrollar más aún bajo el gobierno del partido conservador, en perjuicio de la libertad, y especialmente de la organización de clase de los trabajadores;

Considerando que para evitar en lo posible este mal es indispensable que el pueblo reaccione y eleve su espíritu liberal á luchar contra la reacción triunfante;

Considerando que el partido republicano ha cambiado ostensiblemente el modo de pensar que contra el Partido Socialista y sus hombres más significados tenía,

Y siendo de conveniencia suma el unir, aun cuando no sea más que en la acción electoral, á todos los elementos que de veras aman la libertad: proponemos, de acuerdo con lo que determina el artículo 26 de la Organización general del Partido, que el Comité haga á las Agrupaciones del mismo la consulta por estimar la Agrupación Madrileña que ha llegado el momento de hacer una coalición electoral en las próximas

elecciones generales con el partido de Unión Republicana, caso de que éste la solicite.

Que si el resto ó la mayoría de nuestro partido lo estimaba de igual modo que la Agrupación Madrileña, quede el Comité Nacional facultado para llevar esto á la práctica, en la forma que tenga por conveniente.

Después de leída dicha proposición, presentó una de no va lugar á deliberar el compañero Tía, de la cual apenas hizo una ligera defensa. Rechazada ésta por inmensa mayoría de votos, el compañero Barrio apoyó la proposición que precede.

Hizo constar en primer término que á todos los firmantes de ella no les guiaba otro deseo al presentarla que el de procurar que el Partido progresara.

Afirmó que tan mal lo habían hecho los liberales, que todo el mundo reconocía que la venida de Maura era lógica, aunque Maura fuera reaccionario.

Sostuvo que por no haber una fuerte oposición, los partidos dinásticos hacían lo que les daba la gana, y que esa oposición podía formarse mediante la coalición de socialistas y republicanos.

Indicó que con esta coalición el Partido Socialista no plegaba su bandera, sino que como antes de hacerla, la mantenía completamente desplegada.

Dijo que siempre habíamos sostenido que la tribuna parlamentaria tenía gran importancia, y que siendo esto así, debíamos procurar conquistarla mediante dicha coalición, ya que por las fuerzas solas del Partido tardaríamos mucho en conseguirlo.

Mantuvo que á las reuniones socialistas concurría siempre la misma gente y que era preciso que buscáramos la manera de que nos oyera una masa numerosa.

Expuso algunos otros argumentos y terminó su discurso pidiendo que se tomara en consideración la proposición.

García Cortés la combatió. Negó primeramente que entre los llamados liberales y los conservadores hubiese de hecho diferencias importantes en la cuestión clerical y en otras muchas, diciendo que no había nada peor que las situaciones poco ha calda.

Convino en que los republicanos no nos insultaban como antes, pero que eso no podía ser motivo suficiente para llevar á cabo una coalición con ellos.

Consideró inoportuno el momento de pedir la coalición, ya que ahora están en crisis y por todas partes aparecen las rebeldías y las excisiones.

Dijo que si entre sí no eran leales los republicanos de alguna talla, mal lo podrían ser con nosotros, haciendo una relación de lo que pasaría en cada distrito de Madrid si fuésemos con ellos á la lucha electoral.

Manifestó que estando dividida la Unión republicana en muchos puntos se pondría en situación difícil á los socialistas para votar con unos ó con otros.

Aseveró que el Partido Socialista ganaba más procediendo con seriedad y siguiendo la conducta que hasta aquí, que llevando un diputado á las Cortes en las condiciones que algunos deseaban.

Señaló las malas consecuencias que produciría en las actuales circunstancias la coalición, siendo una de ellas el que no pudieran ejercer cargos oficiales dignamente compañeros que hoy los desempeñaban.

Indicó que las coaliciones debían hacerse cuando las circunstancias lo exigieran, y no en cualquier momento, y después de exponer más

ideas y hechos contra la coalición ahora, declaró que no debiera discutirse más el asunto.

Rectificaron ambos compañeros, y consultada la asamblea, tomó en consideración la proposición por 177 votos contra 91.

El debate sobre la misma continuará el domingo próximo.

BURGOS.—La Agrupación Socialista ha abierto una suscripción para contribuir al pago de los gastos que ocasione la representación del Partido en el Congreso de Stuttgart.

También ha renovado su Comité. La correspondencia deberá dirigirse á Vicente Abad, Puebla, 35, Centro Obrero.

El pueblo obrero no debe hacer caso de farsantes, aunque éstos se denominen republicanos, socialistas ó anarquistas. Los farsantes no tienen ideas y sólo se proponen vivir engañando á los cándidos ó buscando entre ellos fama para que la burguesía los cotice á buen precio.

LA IGUALDAD

Sociedad de constructores de calzado

Esta entidad celebrará reunión de comité, el próximo lunes, 18 del corriente, á las ocho y media de la noche, lo que se recuerda á sus miembros, para que asistan.

**

El comité de la misma, hace saber, á todos sus socios, que desde el día 3 del actual, tiene expuesta á efectos de reclamación, la revisión, hecha al talonario del año 1906.

Todos los compañeros que tengan que objetar sobre la misma podrán hacerlo hasta el 2 del próximo mes de Marzo, hasta cuya fecha continuará expuesta, dicha revisión.

Por el C.—El Presidente, Jaime Bauzá.

¡Socialistas! Una de vuestras principales preocupaciones debe ser el que se lea la Prensa del Partido. Este no puede ser consciente ni numeroso si sus individuos no conocen las ideas que el mismo sustenta y no se enteran bien de su marcha.

LA VERDAD

SOCIEDAD DE ALBAÑILES

Esta sociedad celebrará Junta General ordinaria el domingo próximo 17, del corriente á las once de la mañana, para deliberar los asuntos ordinarios:

- 1.º Lectura del acta.
- 2.º Aprobación de cuentas.
- 3.º Asuntos generales.

Se recomienda la asistencia de sus afiliados.

PALMA DE MALLORCA

Imprenta de Francisco Soler, Conquistador, 39 y 41.